

Neue Bücher



JOSEPH ENGERT

DER GOTTESGEDANKE IM MODERNEN DENKEN

als 15. Bändchen der Sammlung
BÜCHEREI DES KATHOL. GEDANKENS

In sachlich gemessenem, streng kritischem Urteil erscheint hier das Bild des philosophischen Denkens der letzten 30 Jahre, soweit es in systematischen und sog. Schulrichtungen sein Bemühen auf eine neue Form der Gotteserkenntnis gerichtet hat. Scharf geht Engert mit der materialistischen Denkweise des von Haeckel grundgelegten mechanistischen Monismus ins Gericht, um dann in einer weiteren geistvollen Analyse den sog. deutschen monistischen Idealismus zu behandeln, wie er in den Ideen des Marburger Neukantianismus bis hin zur induktiven, realistischen Metaphysik Erich Beckers in Erscheinung tritt. Anschließend zeigt Engert in geradezu meisterhafter Darstellung das Werden des Gottesbegriffs innerhalb der Anschauungen der modernen Lebensphilosophie auf, die im Werk Nietzsches grundgelegt, über das Schaffen Bergsons, Diltheys, Euckens, Husserls u. a. endlich in den philosophischen und religions-philosophischen Gedankengängen Max Schelers und Heideggers in der Gegenwart einmünden.



In Pappe gebunden RM 1.20



In Pappe gebunden RM 1.20

JOH. PETER STEFFES

DAS NATURRECHT IN METAPHYSISCHER U. RELIGIÖSER WELTSICHT

als 16. Bändchen der Sammlung
BÜCHEREI DES KATHOL. GEDANKENS

Ausgehend von der Begründung des Naturrechts in der antiken Geisteswelt und seiner Weiterbildung in der christlichen Literatur des Mittelalters bis hin zur klassischen Formulierung des Naturrechtsbegriffs in der scholastischen Metaphysik, zeigt Steffes das sachliche Nebeneinander von Naturrecht und positivem Recht auf. Die reformatorische Naturrechtsauffassung leitet dann über zu jener zweiten Epoche der ausschließlichen Geltung des Naturrechts und seiner rationalistisch-naturalistischen Formulierung. Als Reaktion hierauf bringt das 19. Jahrhundert eine völlige Ignorierung des Naturrechts zugunsten der dritten Epoche einer ausschließlichen Betonung des extremen Rechtspositivismus. Im Anschluß an diese Analyse zeigt Steffes die Aufgaben auf, die der katholischen Naturrechtslehre für die Neuordnung der Rechtsverhältnisse der modernen menschlichen Gesellschaft in religiös-sozialer und politischer Hinsicht harren. Ein ausführliches Literaturverzeichnis beschließt das bedeutsame Bändchen.

Literar. Institut von Haas & Grabherr in Augsburg